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are socie e cari soci, con la Dottoressa Marinari. La presenza 
fine di questo anno termina dei massimi vertici aziendali alle 
anche il mandato del nostre manifestazioni (anche a C

Consiglio attualmente in carica, sia Brindisi erano presenti Ing. Romiti 
del Consiglio Direttivo Centrale che e Dottor Bortoli) certamente ci 
di tutti i Consigli Direttivi sezionali conforta e ci fa sentire ancora più 
ad esso collegati e termina anche il parte integrante dell'Azienda, sia 
mio mandato come Presidente del come dipendenti che come Soci 
Gruppo  Lavora to r i  Agus ta  del GLA.
Seniores.  Proprio in questi  giorni  
abbiamo terminato le votazioni con Interessant i  sono stat i  gl i  
la costituzione dei nuovi Consigli interventi da parte dei nostri 
Direttivi sezionali che invieranno vertici. Dottor Izzo, nell'incarico 
poi i loro eletti scelti tra i Consiglieri che ricopre come Direttore 

al meglio per la nostra Associazione e c h e  s o n o  s t a t i  p i ù  v o t a t i  a  Operazioni Italia, ha sottolineato 
per tutti gli aderenti con quell'orgoglio rappresentarli nel Consiglio Direttivo l'impegno di tutti, specialmente in 
che ci contraddistingue e che deriva Centrale per il prossimo triennio. questo fine d'anno, per poter tener fede 
dall'appartenere a questa grande realtà All'interno del Giornale troverete i a tutte le consegne che dovranno 
industriale.risultati delle votazioni per tutti i Gruppi essere attuate nei confronti di alcuni 
Comunque anche questi ultimi mesi Sezionali, mentre le cariche all'interno nostri clienti ed ha voluto anche, 
sono stati molto intensi come attività in del Consiglio Centrale saranno definite rivolgendosi ai ragazzi premiati, 
tutti i Gruppi sezionali. Infatti, come nella prima riunione che si terrà nel sottolineare come la loro bravura è 
leggerete poi nell'articolo all'interno del mese di Gennaio del prossimo anno. Vi fondamentale per poter poi esprimersi 
nostro Giornale, Sabato 24 Novembre ricordo che ogni Gruppo sezionale al meglio nel mondo del lavoro, 
abbiamo organizzato a Brindisi la Festa potrà avere all'interno del Consiglio portando l'esempio della nostra 
per i nostri Soci che sono stati premiati Centrale un Consigliere ogni 100 Soci ( Azienda che cerca le eccellenze da 
per il raggiungimento dei traguardi di per Gruppi con meno di 100 Soci il inserire nel proprio ambito lavorativo.
anzianità aziendale e di appartenenza Sezionale ha comunque diritto ad un 
al nostro Gruppo e per i ragazzi che Socio) oltre ai Presidenti sezionali 
hanno meritato, grazie alla loro eletti.
bravura, il nostro annuale Premio Voglio di nuovo ribadire a tutti i 
studio. È stata una bellissima Presidenti e Consiglieri impegnati nelle 
m a n i f e s t a z i o n e ,  c o n  g r a n d e  varie attività, i ringraziamenti per 
partecipazione di pubblico che quanto realizzato in questi tre anni con 
certamente ha premiato l'impegno del la medesima ed immutata passione e 
Consiglio Direttivo locale. Tra l'altro mi 
piace sottolineare che le votazioni 
a p p e n a  c o n c l u s e  e  c o n  l a  
partecipazione praticamente di tutti gli 
iscritti hanno premiato il Direttivo 
attualmente in carica ed, in particolare, Dottoressa Silvia Marinari,  da 
la nostra “Presidentessa” Maria quest'anno Direttore Risorse Umane di 
Antonietta Miccoli che ha raccolto il Agustawestland, ha voluto sottolineare 
maggior numero di consensi. E' come la nostra Azienda investa sempre 
certamente un premio anche personale più sul territorio nella formazione 
per Maria Antonietta che la spronerà a scolastica per aiutare i ragazzi ad 
continuare con ancora più entusiasmo entrare nel mondo del lavoro, 
per il prossimo triennio, consapevole di d e d i z i o n e  n e i  c o n f r o n t i  ribadendo come dallo studio nasca il 
avere alle spalle buona parte dei Soci.dell'Associazione di cui hanno fatto capitale umano che poi caratterizzerà e 
Anche Domenica 1 Dicembre abbiamo parte . Ringrazio anche i Soci per la qualificherà un Paese.
organizzato il Premio Studio per i nostri partecipazione numerosa a tutte le Ha anche ricordato l'impegno di AW 
ragazzi dei Gruppi Sezionali di Agusta iniziative proposte, in particolare a nell'assumere giovani evidenziando 
MV, Caproni Vizzola e Siai Marchetti.quelle legate ad attività sociali e di aiuto che nell'anno 2013 ben 150 giovani con 
Come sempre l'Auditorium dello ai meno fortunati. Ringrazio i nostri Soci età inferiore ai 30 anni sono entrati in 
Stabilimento di Vergiate era occupato anche per la grande partecipazione alle Azienda e di questi ben 70 erano neo 
dai tanti intervenuti alla manifestazione votazioni, con particolare riferimento diplomati o neo laureati.
che è certamente stata ancor più alle votazioni di Frosinone e Brindisi (il 
valorizzata grazie agli interventi di sezionale Agusta-MV ha visto E '  p o i  i n t e r v e n u t o  i l  n o s t r o  
Ingegner Romiti, Dottor Izzo e un’affluenza al voto di poco meno del Amministratore Delegato che si è 

61% degli aventi diritto), che ha complimentato con i ragazzi invitandoli 
permesso di esprimere degli eletti che a continuare ad essere eccellenti ed 
d a v v e r o  h a n n o  c o s ì  u n a  investire su se stessi, anche con lo 
rappresentatività significativa. studio delle lingue straniere, in 
Sono altresì certo che i nuovi Consigli particolare la lingua inglese che ormai è 
costituitisi dopo queste votazioni, sia accettata da tutti come lingua 
con Soci che da anni sono impegnati internazionale.
attivamente nel Gruppo, sia con nuovi Ha poi parlato della nostra Azienda, 
Soci che certamente porteranno nuove ribadendo come l'anno che sta 
idee, nuove proposte e tanta voglia di terminando sia stato un anno 
impegnarsi, continueranno a lavorare certamente non semplice. Nonostante 

Ing. Daniele Romiti

Dott. Raffaele Izzo

Dott.ssa Silvia Marinari
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questo l'Azienda ha voluto continuare Tessera e, con l'occasione, sono stati presenza di genitori e parenti dei 
sulla strada intrapresa ed ha dato il via invitati tutti gli iscritti con i famigliari per ragazzi premiati dia forza al legame fra 
ad importanti progetti per affrontare al lo scambio degli auguri di Natale. Il l'Azienda e i suoi dipendenti,  oggi qui 
meglio le sfide future in relazione ad un capo Azienda di Tessera Dottor Vittorio rappresentati dai Seniores, che 
mercato sempre più difficile con Della Bella ed il Responsabile del possono senz'altro testimoniare 
Commesse militari in calo ed un settore Gruppo Sig. Rosa Stefano hanno quanto sia importante il valore dello 
Civile dove la concorrenza è sempre vo lu to  questo momento ne l lo  studio e la stretta relazione fra il mondo 
più agguerrita. Stabilimento per cercare di meglio dello studio rappresentato dai giovani 
Ha anche sottolineato come la forza integrare all'interno dell'Associazione i premiati ed il mondo del lavoro.
dell'Azienda è anche in quella passione Soci che, ricordo, hanno una storia Ha invitato i ragazzi ad avere pazienza 
e dedizione che ci contraddistingue, Agusta molto contenuta ma hanno una impegnandosi a costruire il loro futuro 
che viene apprezzata anche dai nostri lunga storia di appartenenza presso 
clienti e che è fondamentale per tenerci Aeronavali ed Alenia, Aziende del 
sempre in competizione, anche Gruppo Finmeccanica.
quando qualche nostro prodotto non è La manifestazione è stata aperta dal 
al meglio. L'Ingegnere ha poi parlato Responsabile del Gruppo locale Signor 
dei chiaro scuri che contraddistinguono Rosa Stefano che ha ringraziato tutti i 
questo fine d'anno: la nota vicenda presenti, tra cui anche i Presidenti 
indiana, ancora non definita, ma che ci sezionali Agusta MV, Siai Marchetti e 
vede determinati nell'affermare le Caproni Vizzola, invitando i Soci a 
nostre ragioni ed i nostri diritti ed il costituire un Gruppo più aggregato ed 
contratto Norvegia che ci vede prescelti unito, nello spirito della nostra 
con l'elicottero EH 101 e che deve Associazione.
essere firmato entro il mese di L'intervento di chi scrive ha anche 
Dicembre. s o t t o l i n e a t o  c o m e  l a  n o s t r a  nel migliore dei modi portando come 
La situazione generale va comunque Associazione abbia bisogno di Soci esempio sé stesso che, lavorando e 

che si impegnino nella stessa per studiando di sera, con la volontà e la 
renderla attiva e consona a quello che i determinazione è arrivato a ricoprire 
Soci si aspettano. Da parte del Direttivo l'attuale ruolo in Azienda.
Centrale e del Direttivo Sezionale Dottor Della Bella ha voluto rimarcare 
Agusta-MV, di cui Tessera fa parte, l'importanza del rapporto umano 
sarà massimo l'impegno per supportarli  all'interno dell'Azienda che, unito 
con la certezza che quella vitalità che all'onestà intellettuale ed alla grande 
contraddistingue tutti i nostri Gruppi passione, ci fa apprezzare da tutti i 
sezionali diventerà anche una nostri clienti.
caratteristica del Gruppo locale di Ha poi ricordato i recentissimi successi 
Tessera che per ora non ha costituito di AgustaWesland in Norvegia ed al 
un Consiglio Sezionale ma opera bene e quest'anno abbiamo già 
prevalentemente grazie alla buona consegnato oltre 200 elicotteri, anche 
volontà e dedizione dell'attuale se in queste ultime tre settimane altri ne 
Responsabile. L'invito è stato quello di devono essere consegnati ed ha 
costituire comunque un Gruppo di spronato al massimo impegno sino a 
lavoro per poter dare slancio e vitalità fine anno ringraziando tutti per il 
anche a questa sezione, ultima entrata cont r ibu to  ne l  ragg iungere  e  
nel Gruppo ma non certo ultima per mantenere questi successi anche in 
importanza.momenti non certo favorevoli.
L'intervento del Dottor Izzo, che ha Le Premiazioni che hanno poi seguito i 
voluto essere presente proprio a discorsi sono state molto apprezzate 
t es t imon ianza  de l l ' a t t enz ione  anche per la bravura dei premiati, tutti 
dell'Azienda per tutti i Gruppi locali, ha con voti molto alti ed anche per la 
rimarcato il successo, dopo le prime bravura e la simpatia dei ragazzi Salone di Dubai ed anche il successo 
fasi di incertezza, dello Stabilimento di dello Stabilimento di Tessera che, 
Tessera che ha iniziato a produrre g raz ie  a l la  qua l i tà  ragg iun ta  
elicotteri in qualità, rispettando i tempi nell'elicottero NH90 venduto anche ai 
di consegna voluti dal cliente, sia norvegesi ha forse contribuito anche a 
italiano che olandese e dal cliente favorire la scelta degli stessi verso il 
norvegese. Ha così voluto ringraziare nostro elicottero EH 101.
tutti i lavoratori, in particolare i seniores, Ha voluto rimarcare l'importanza dello 
per questo loro grande impegno. Stabilimento per il territorio che dà 
Ha poi ricordato come, nonostante lavoro a centinaia di famiglie e 
l'inizio d'anno disastroso per la nostra dicendosi certo che tutti esprimeranno 
Azienda, tutti assieme siamo riusciti sempre più la loro vicinanza e 
comunque a raggiungere gli obbiettivi riconoscenza all' Azienda attraverso i laureati che, ricevendo il premio, hanno fissati entro fine d'anno, dimostrando risultati e l'impegno nel lavoro e la brevemente e pubblicamente dialogato tutta la nostra forza che poi è la partecipazione agli eventi sociali e di con Ing. Romiti in merito alla tesi di dedizione e passione di tutti i lavoratori, gruppo che saranno organizzati nei Laurea finale. nessuno escluso. prossimi mesi oltre al naturale Infine Sabato 7 Dicembre, per la prima 

a c c r e s c i m e n t o  d e l  s e n s o  d i  volta, abbiamo organizzato il Premio Il Direttore dello Stabilimento Dottor appartenenza.Studio presso la Stabilimento di Della Bella ha voluto rimarcare come la 

L’inaugurazione della nuova 
sede del GLA di Brindisi

Brindisi - il rinfresco dopo la 
premiazione
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Tessera - Gli studenti premiati

Tessera - Il tavolo della presidenza



abato 23 Novembre 2013 si è di stimoli per crescere.
tenuto l'annuale cerimonia per la L'occasione della festa è stata propizia 
consegna dei Premi Studio  e per fare un bilancio del ciclo di attività S

Premi di Anzianità ai soci GLA dello che sta per concludersi: un bilancio 
Stabilimento di Brindisi. positivo in termini umani, per dilatare la 
L'atmosfera è quella di sempre: festosa cultura della solidarietà e dell'amicizia. 
e ricca di aspettativa, soprattutto per i Le votazioni appena svolte hanno 
giovani che vengono concretamente premiato gli sforzi fatti in questi 3 anni, 
premiati per i loro impegno scolastico, consolidando più di due terzi dei 
,a anche per i meno giovani, coloro che consiglieri uscenti ed hanno decretato 
hanno maturato un'esperienza l'ingresso di nuovi colleghi che 
trentennale, oltre a quelli che hanno certamente offriranno il proprio 
lasciato l'Azienda per raggiunti limiti contributo alla crescita del nostro 
d'età. gruppo sezionale.
I preparativi, il lavoro di gruppo, le Certamente il più ambizioso obiettivo 
relazioni con i soci, con l'Azienda, col raggiunto è stato quello di avere la sede 

sociale, grazie all'interessamento 
dell'ing. Simone; avremo un luogo in cui 
incontrarci ed organizzare nuove 
iniziative, 
Vogliamo che questo sia soltanto un 
punto di partenza per migliorare 
sempre più la nostra associazione è 
una grande famiglia all'interno di 
AgustaWestland, i colleghi sono amici 
con cui condividiamo valori umani e 
sociali.

gruppo centrale di Cascina Costa ogni 
Nel corso della manifestazione è stato 

anno danno vita ad un vero e proprio 
assegnato per estrazione un premio fra 

lavoro di squadra che vede impegnati 
tutti coloro che hanno donato il sangue 

al massimo i componenti del consiglio 
nel corso dell'anno corrente. 

sezionale.
La manifestazione si è conclusa col 

Alla presenza di un numerosissimo 
tradizionale ricco buffet offerto 

gruppo di colleghi e familiari che hanno 
occupato gran parte del locale mensa, 
sono intervenuti i massimi vertici di 
Agustawestland: Ing. Daniele Romiti, 
Amministratore Delegato, Dott. 
Stefano Bortoli, Direttore Generale 
Funzioni Centrali, Ing. Giuseppe 
Corcione, Direttore Centro Strutture, 
Ing.  Fulv io Simone,  Di ret tore 
Stabilimento di Brindisi.
Come ha sottolineato nel suo 
intervento l'Ing.Romiti, il capitale 
umano è fonte di investimento ed i dall'Azienda
giovani contribuiscono a fare la Ringraziamo, infine, tutti i partecipanti 
differenza nella nostra Azienda che alla cerimonia e speriamo di aver 
compete in tecnologia,innovazione, trasmesso un minimo di passione ai 
trasparenza ed affidabilità e sollecita giovani che rappresentano il futuro.
una stretta collaborazione umana per il 
raggiungimento degli obiettivi comuni.
Grazie anche al dott.Marasi e 
all'ing.Simone che con il loro intervento 
hanno aumentato le aspettative dei 
giovani bisognosi di incentivi costanti e 

Maria Antonietta Miccoli
presidente sezionale Brindisi

Brindisi
Premio studio -  Festa del  Lavoratore
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Infine ha espresso un desiderio, 
chiedendo la collaborazione dei 
Seniores: poter realizzare all'interno 
del sito produttivo una piccola Cappella 
con la Madonna di Loreto, patrona 
degli aviatori e di chi lavora in 
aeronautica, certo che questo simbolo 
aiuterà e proteggerà comunque tutti, 
credenti e non, specialmente nei 
momenti più difficili.

L'ultimo intervento è stato della 
Dottoressa Marrocu che, a nome delle 
R i s o r s e  U m a n e  d i  c u i  è  l a  
Responsabile a Tessera, ha voluto 
rimarcare ai ragazzi il connubio fra 
lavoro e studio, sottolineando come sia 
importante affacciarsi poi al difficile 
mondo del lavoro con la migliore 
preparazione, vincendo così tutte le 
sfide che ciascuno si troverà a dover 
affrontare.
Per concludere Sabato 14 Dicembre 
abbiamo avuto le Premiazioni ed il 
Premio Studio a Frosinone di cui vi 
daremo conto nel prossimo numero del 
Giornale.

Prima di chiudere questo articolo ma 
sopratutto il mandato di questo triennio 
voglio ricordare e specialmente 
ringraziare tutti i Soci  e non che hanno 
dato vita in questi anni ai Mercatini di 
Natale, sia in Villa Agusta a Cascina 
Costa che nella sede del Gruppo di 
F ros inone  ed  Anagn i .  Anche  
quest'anno grazie all'impegno di 
queste persone raccoglieremo fondi da 
destinare in beneficenza certi che la 
soddisfazione ed il piacere di donare a 
chi soffre nel nome della nostra 
Associazione e di tutti i nostri Soci sia la 
miglior ricompensa ai tanti sacrifici fatti.
Da ultimo un ringraziamento per i tanti 
Soci che si impegnano nel nostro 
Museo e nella Villa nella gestione 
dell'Archivio storico: veramente la 
salvaguardia della storia della nostra 
grande Azienda la dobbiamo a loro.
Un caro saluto ed i migliori auguri di 
Buon Natale a Voi tutti ed ai Vostri cari.

Dott. Gianluigi Marasi
presidente Gruppo Seniores 

AgustaWestland
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(premiati nell’anno in corso)



R I S U L T A T I  E L E T T O R A L I  -  T R I E N N I O  2 0 1 4 - 2 0 1 6
Per ogni sezionale risultano eletti ai rispettivi consigli i candidati riportati in grassetto

Entreranno a far parte del Consiglio Centrale i primi classificati di ogni consiglio sezionale in ragione di
un eletto ogni 100 soci

1 Marasi Gianluigi . . . . . . . . . . . . 476
2 Boschetti Mauro . . . . . . . . . . . . 402
3 Brotto Bianca . . . . . . . . . . . . . . 388
4 Luisetti Cristina . . . . . . . . . . . . 335
5 Bellinato Giuliana . . . . . . . . . . . 329
6 Perseghin Fabiola . . . . . . . . . . 271
7 Ambrosi Katia . . . . . . . . . . . . . . 242
8 Paganini Dario . . . . . . . . . . . . . 223
9 Tagliaferro Giorgio . . . . . . . . . . 222
10 Coscia Liliana . . . . . . . . . . . . . . 219

12 Maoret Claudio . . . . . . . . . . . . . . 174

14 Ciampoli Lorenzo . . . . . . . . . . . . . 88

11 Albani Gianni . . . . . . . . . . . . . . 212

13 Meschi Giuseppe . . . . . . . . . . . . 147

1 Carù Riccardo . . . . . . . . . . . . . . 486
2 Teani Angelo . . . . . . . . . . . . . . . 432
3 Tobaldo Cesare. . . . . . . . . . . . . 420
4 Giovannoni Alfredo . . . . . . . . . 338
5 Piazzalunga Walter . . . . . . . . . . 325
6 Franco Romilda . . . . . . . . . . . . 322
7 Scordo Paolo . . . . . . . . . . . . . . 271
8 Felotti Claudio. . . . . . . . . . . . . . 257
9 Foglia Giuseppe . . . . . . . . . . . . 230
10 Pisoni Antonio. . . . . . . . . . . . . . . 185
11 Soppelsa Emilio . . . . . . . . . . . . . 142
12 Izzo Silvano . . . . . . . . . . . . . . . . 140

14 Zaffino Salvatore . . . . . . . . . . . . 97
13 Aldeni Pietro Giuseppe. . . . . . . . 138

15 Paglia Rosario . . . . . . . . . . . . . . . 74

Sezionale AGUSTA-MV
Soci in attività Soci in quiescenza

Revisore dei conti
1 Longhin Valter . . . . . . . . . . . . . . 398

Sezionale CAPRONI
Soci in attività

1 Caletti  Guido . . . . . . . . . . . . . . 113
2 Artuso Marina Rosalba . . . . . . . 98
3 Terzi A lba . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 15

Soci  in  quiescenza
1 Buratti  Graziano. . . . . . . . . . . . 114
3 Casula  Tommaso . . . . . . . . . . . . 87
5 Daverio  Giancarlo . . . . . . . . . . . 67
6 Fucci  Vittorio . . . . . . . . . . . . . . . 59
2 Casolo  Carlo . . . . . . . . . . . . . . . 56
4 Cirolini  Celestino . . . . . . . . . . . . 38
7 Bossi  Carlo . . . . . . . . . . . . . . . . . 27

Revisore  dei  conti 
1 Panfiglio  Giuseppe . . . . . . . . . 110

Sezionale Brindisi
Soci in attività

1 Miccoli Maria Antonietta . . . . . . 90
2 D'andria Angelo . . . . . . . . . . . . . 62
3 Nocera Osvaldo . . . . . . . . . . . . . 58
4 Pietanza Giuseppe. . . . . . . . . . . 51
5 Argentieri Claudio . . . . . . . . . . . 49
6 Lacorte Giuseppe . . . . . . . . . . . 47
7 Di Mauro Francesco . . . . . . . . . . 44
8 Serse Silvestro . . . . . . . . . . . . . . 39
9 Bifaro Calcedonio . . . . . . . . . . . . 33
10 Ferretti De Virgilis Nicola . . . . . . . 31
11 Biasco Rocco. . . . . . . . . . . . . . . . 24
12 Miccoli Francesco . . . . . . . . . . . . 16
13 Scarano Teodoro . . . . . . . . . . . . . 16
14 Giglio Benito. . . . . . . . . . . . . . . . . 11

Soci in quiescenza
1 Scialpi Cosimo. . . . . . . . . . . . . . 49
2 De Pasquale Antonio. . . . . . . . . 34

Sezionale Benevento
Soci in attività

1 Bovio Luigi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
2 Caporaso Vincenzo . . . . . . . . . . . . .
3 Fantasia Paride . . . . . . . . . . . . . . . .
4 Guarente Domenico . . . . . . . . . . . .
5 Lepore Ugo . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
6 Nicastro Arturo. . . . . . . . . . . . . . . . .
7 Palumbo Antonio . . . . . . . . . . . . . . .
8 Parrella Angelo . . . . . . . . . . . . . . . .
9 Repola Vincenzo . . . . . . . . . . . . . . .

Lo scrutinio delle schede si è effettuato il 
12 Dicembre. Al momento di andare in 
stampa non erano ancora pervenuti i 

risultati

Sezionale Frosinone/Anagni
Soci in attività

1 Campioni Antonio . . . . . . . . . . 168
2 Pacitto Nicolina . . . . . . . . . . . . 155
3 Ferazzoli Attilio . . . . . . . . . . . . 153
4 Musa Giovanni . . . . . . . . . . . . . 140
5 Bracaglia Maria Pia . . . . . . . . . 127
6 Zili Carmine . . . . . . . . . . . . . . . 111
7 Speranzini Carlo . . . . . . . . . . . . 99
8 Carcasole Franca . . . . . . . . . . . . 84
9 Di Filippo Filomena . . . . . . . . . . . 42
10 Tiberia Mario . . . . . . . . . . . . . . . . 26
11 Lombardo Angelo Marcello . . . . . 22

Soci in quiescenza
1 Vona Mario . . . . . . . . . . . . . . . . 196
2 Ceccarelli Massimo . . . . . . . . . 176
3 De Muti Sante . . . . . . . . . . . . . . . 18

Revsore dei conti
1 Patriarca Mario. . . . . . . . . . . . . 116
2 Bianchi Guido . . . . . . . . . . . . . . . 87Sezionale Siai Marchetti

12 Aliverti Valerio . . . . . . . . . . . . . . . 84

14 Luisetti Santino . . . . . . . . . . . . . . 74

Revisori dei conti

1 Crenna Graziella. . . . . . . . . . . . 199
2 Bagaglio Enrica . . . . . . . . . . . . 180
3 Amoresano Nicoletta . . . . . . . . 178
4 Mariani Marzio . . . . . . . . . . . . . 176
5 Manzoni Gaetana . . . . . . . . . . . 152
6 Benedetti Wanda . . . . . . . . . . . 140
7 Milani Giovanna . . . . . . . . . . . . 125
8 Ghiandai Loretta. . . . . . . . . . . . 117
9 Fiora Luciano . . . . . . . . . . . . . . 114
10 Simonetta Bruno . . . . . . . . . . . . 93
11 Schirripa Loris . . . . . . . . . . . . . . 92

13 Zeni Elena . . . . . . . . . . . . . . . . . . 84

1 Argento Rosamaria . . . . . . . . . 175
2 Sangiovanni Raffaele . . . . . . . . . 44

Sezionale Tessera
Risultano eletti
Rosa Stefano

Revisore dei conti
Zucchetta Marco

Essendo gli unici due candidati non si 
sono svolte le elezioni ma si ritengono 

eletti d’ufficio

 LI AP VP OU RR AG TE O

N R
IO  I SZ E

A NI IC O

O RS ES SA
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l 19 Settembre u.s. abbiamo avuto il 
piacere di avere in visita al Museo i 
“rampolli” della famiglia Agusta: I
Giovanni Agusta, figlio di Vincenzo, 

con la moglie Ombretta Lanza e 
Giovanna Agusta, figlia di Domenico.
Tanti ricordi si sono sovrapposti nella 
mente di Giovanna alla vista delle 
fotografie esposte sui tre totem del 
Museo. Grandi complimenti sono 
arrivati da Giovanni per l'intenso lavoro 
di conservazione ed esposizione dei 
prodotti Agusta presenti nel museo. Per 

Vincenzo”, “la Giuseppina”.
In un angolo nascosto del giardino 
ritrovò il suo “piccolo rifugio” ai tempi 
creato per giocare con le bambole o per 
s tud iare  ne l le  g iornate  ca lde 
del l 'estate.  In  questo r i fug io,  
nonostante la situazione di abbandono 
ha ritrovato piccoli oggetti, ormai 
abbandonati, ma per lei ricordi 
importanti: un bicchiere e due piattini  di  verificare l'uso che Il Gruppo Seniores  
“Topolino e Minny” . sta facendo di quella che era la sua 
Incredula per quello che teneva fra le abitazione.
mani mi chiedeva timidamente, con I complimenti si sono sprecati; questi i 
occhi lucidi e voce tremolante se commenti lasciati sul guestbook dei 

Giovanna è stato un revival della sua poteva portarseli via.  mercatini:
infanzia, della sua famiglia e della bella “Complimenti alla Associazione 
gioventù. Nel momento in cui abbiamo Lavoratori per la manifestazione 
aperto il cancello della “Villa Agusta” e riuscitissima che ha portato felicità e 
man mano  si avvicinava all'ingresso fatto rivivere con i sorrisi di tanti 
della casa, era abbagliata da quanto bambini la Villa! Diventerà per me una 
bella è ancora questa villa, ora piacevole consuetudine”
ristrutturata, ma senza toccare molto la 

Giovanni Agusta
sua imponenza.
Al passaggio di ogni locale le 

“Grazie mille per questa allegra e 
apparivano episodi vissuti, studi, 

genuina sorpresa natalizia! Buone 
giochi, e grandi feste come il Natale in Come si poteva pensare di non Feste”
Famiglia, per non parlare delle soddisfare questa grande emozione. Ombretta Lanza Agustabellissime passeggiate a cavallo nella La Contessa esprime poi il desiderio di 
brughiera, con uno stallone che fu il rivedere l'ufficio del papà Domenico, Abbiamo poi avuto il piacere di avere regalo dello zio Mario. ancora intatto: la scrivania, l'agenda, il Giovanni anche ospite al nostro Mi è sembrato un po' strano sentire da telefono, e i vari portafortuna pranzo sociale del 30 Novembre.Giovanna: “…questa era la camera sparpagliati sul ripiano di pelle .
dello zio Mario”, “questa era la camera G i o v a n i  A g u s t a ,  i n v i t a t o  Marisa Carranodello zio Vincenzo”, “…questa era la al l ' inaugurazione dei Mercatini sezionale Agusta-MVcamera della nonna” quando per tutti dell'Avvento, puntualmente si è 
noi erano erano “Il Sig. Mario”, “il Sig. presentato ed ha potuto con piacere 

G l i  A g u s t a  i n  v i s i t a  a l  M u s e o
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“Adesso sì, che è Natale!” Così hanno esclamato molte delle 
persone che ci sono venute a trovare al Mercatino dell'Avvento, 
organizzato per il terzo anno consecutivo in Villa Agusta.

Alcuni locali dell'austera villa si sono abbigliati a festa, regalando 
ai numerosi visitatori e ai graditi ospiti un'atmosfera calda, dal 
sapore un po' nordico. 

Inaugurato sabato 23 novembre, il mercatino non avrebbe potuto avere un inizio più 
entusiasmante. Come l'anno scorso, l'apertura ufficiale è stata festeggiata con 
l'esibizione del “Coretto Beato Pier Giorgio Frassati” di Sesto Calende, che ci ha 
donato momenti di commozione e tanta allegria. La partecipazione del Coretto è 
stata possibile anche grazie alla generosa offerta di Autoservizi Beltramini & 
Gianoli, che ha provveduto al trasporto gratuito da Sesto Calende.

Anche i Genieri della Protezione Civile 
hanno fatto la loro parte, organizzando nel 
giardino della villa la distribuzione di vin 
brulè, insieme ai nostri instancabili 
v o l o n t a r i  d e l  G L A ,  d e d i c a t i  
all'organizzazione del rinfresco che, a sorpresa, comprendeva  pizzette e focacce 
offerte dal nuovo  Panificio di Cascina Costa "Grano & Co”.

Il 1° dicembre è stata un'altra giornata 
allegra, con tanti bambini accolti dai clown 
dell'Associazione “I colori del Sorriso” e 

dall'immancabile Babbo Natale accanto alla bella slitta rossa della Pro Loco di 
Samarate. I nostri abili fotografi si sono prodigati nello scattare e stampare foto per 
tutti i bimbi presenti. Domenica 8 dicembre i nostri mercatini hanno ospitato i ragazzi 
della banda “The Green Tree Band” del corpo musicale di Marcallo con Casone, che 
ci hanno deliziato con alcune marcette natalizie.

Terminiamo qui il nostro racconto, perché siamo a “metà strada”, ci aspettano ancora 
eventi e sorprese fino al 15 dicembre.

I commenti dei visitatori sono stati tutti positivi, 
sia sull'allestimento, sia sulla qualità degli articoli in vendita. Ricordiamo che anche 
l'allestimento degli ambienti è il risultato di tante collaborazioni “fai da te”: dal presepe di 
cartapesta, alle pecore di legno e lana. 

Un grazie speciale, dunque, alle collaboratrici e ai collaboratori che hanno lavorato per 
tutto l'anno, creando gli innumerevoli manufatti: più di 1500 articoli di tutti i tipi, ceramiche 
dipinte a mano, sciarpe e cappellini di maglia; articoli per la casa cuciti e ricamati, collane, 
biglietti, decorazioni per tutti i gusti: centrotavola, sfere kusudama, decorazioni di feltro, 
fiocchi “fuoriporta” e persino articoli in pelle rigorosamente cuciti a mano e molto altro. 
Naturalmente tutto questo a scopo solidale!

Liliana Coscia per il  team di GLA crea 

Un sincero augurio di buone feste e di un sereno 2014 da 
tutto il “team” di GLA Crea
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I l  proget to  d i  Nata le :  
L 'omino  “pan  d i  zenzero”  d i  fe l t ro  (g ingerbread  man)  

acciamo insieme un'allegra famigliola di pupazzi “pan di zenzero”, papà, mamma e bimbo. Questi pupazzi possono 
essere usati come chiudipacco, decorazione per l'albero, portachiavi o quello che la fantasia vi suggerisce. Noi li Fabbiamo utilizzati per abbellire una ghirlanda di polistirolo rivestita di stoffa. Se volete realizzare la ghirlanda, seguiteci 

sul nostro blog  , dove potete trovare l'intero 
tutorial.

Occorrente:

· panno o feltro morbido color nocciola
· stoffa con fantasia natalizia
· nastrino fantasia
· pochi ritagli di panno bianco e rosso
· passamaneria a serpentina bianca
· filo rosso, bianco, nero
· ago e forbici
· cartamodello gingerbread
· imbottitura sintetica
· facoltativo: colla a caldo o colla vinilica, 

se non volete usare l'ago per applicare le 
decorazioni.

Con l'aiuto del cartamodello, ritagliate dal panno nocciola due sagome. 
Su una delle due sagome, ricamate con il filo nero gli occhi e con il filo 
rosso la bocca 
Sovrapponete le due sagome, rovescio contro rovescio, e cucitene il 
contorno a punto sopraggitto, se preferite, a punto festone rado o punto 
filza. Lasciate una piccola apertura e inserite l'imbottitura. Cucite 
l'apertura. 
Applicate, cucendo o incollando, un po' di passamaneria a serpentina 
bianca in corrispondenza dei polsi e delle caviglie.  Decorate la pancia 
con dei bottoncini o con dei minuscoli quadratini di panno bianco; 
applicate un fiocchetto di nastro fantasia alla base della testa.

Realizzate gli altri due pupazzi con lo stesso procedimento, completando la 
“mamma” con una gonnellina realizzata arricciando un po' di tessuto o nastro 
fantasia e il bimbo con il bavaglino formato da un ritaglio di panno rosso bordato dalla 
serpentina bianca.

http://glacrea.blogspot.it
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r m a i  è  d i v e n t a t o  u n  Riccardo Luini per la foto “In città”, la mostra fotografica e si sono lasciate 
appuntamento fisso di inizio con la seguente motivazione: trasportare dall'emozione che suscita 
autunno l'evento che da 3 anni “Ques to  sca t to  d imos t ra  che  l'immediatezza dell'impatto visivo, O
si svolge  nel mese di guardando anche sotto i nostri piedi è senza soffermarsi troppo sulla tecnica.

settembre in Villa Agusta a Cascina possibile trovare soggetti non banali e 
Costa: stiamo parlando del Concorso convincenti. Siamo abituati a guardare Il pubblico ha così decretato i seguenti 
Fotografico proposto dal Gruppo in alto, l'autore dimostra invece come 
Lavoratori Seniores Agusta-MV, al allargando i propri orizzonti visivi, 
quale possono partecipare i dipendenti u n i t a m e n t e  a d  u n a  b u o n a  
AgustaWestland delle sedi situate in preparazione tecnica, si possano 
nord Italia e i loro famigliari. cogliere aspetti geometrici accattivanti 
Il tema di quest'anno “Geometrie della e non scontati
Natura e Geometrie Urbane” ha 
stimolato la creatività dei partecipanti Il III° Premio 
offrendo un caleidoscopio di immagini d e l l a  G i u r i a  
che, con qualche piccola eccezione, Tecnica, una 
hanno ben rappresentato l'argomento cornice digitale 
scelto. offerta da AXA 

vincitori:
Assicurazioni  

Matteo Nanti con la foto “Riflessi 
Secondo la Giuria Tecnica composta ( C a s t a n o  

d'Oriente”  ha vinto una macchina 
da due rappresentanti dell'Archivio Primo), è stato 

fotografia Olympus offerta da Foto 
Fotografico Italiano e secondo alcuni attribuito alla 

G i o v a r a  
fotografi professionisti venuti a visitare foto “Urbana” di  

(Gallarate). 
la mostra fotografica, allestita in Villa G a r g h e t t i  
Agusta tra il 21 e il 29 settembre 2013, G i o r g i o ,  

F r a n c e s c a  l'80% delle fotografie si è dimostrato m o t i v a n d o l a  
Acetti con la come segue :
f o t o  “ V i t e  “L'uomo e le geometrie urbane si 
Parallele” è fondono creando suggestioni che 
stata premiata conducono a una riflessione legata al 
con un buono passaggio, alla solitudine, ai rapporti 
da 100 euro tra uomo e ambiente. L'artificio 
o f f e r t o  d a  architettonico inghiotte la figura in un 
O t t i c a l o s  gioco di luci e ombre che l'autore ha 
(Samarate)sapientemente dosato, collocando i 

soggetti in modo armonioso e nel 
contempo grafico”.

all'altezza della situazione.
L'AFI, nella persona del suo presidente Il I° Premio della Giuria Tecnica, un S a m u e l  Claudio Argentiero presente alle iPad offerto da Deutsche Bank Easy Albani con la premiazioni, ha voluto segnalare (Gallarate), è andato a Mauro foto “Heart of u n ' a l t r a  Colombo, la cui foto “Milano” è stata Stone” si è fotografia che così motivata: guadagnato un m e r i t a v a  d i  “Scelta per l'essenzialità compositiva buono cena essere premiata che rimanda al minimalismo estetico, p e r  d u e  per l'originalità:che appaga pienamente le attese del p e r s o n e  “La fotografia si concorso, mostrando che non servono p r e s s o  i l  t r a s f o r m a  i n  grandi sguardi, ma uno sguardo acuto r i s t o r a n t e  oggetto astratto. per realizzare un'immagine originale. B-Good (Busto U n ' i d e a  Nella semplicità degli elementi si Arsizio).s i c u r a m e n t e  riscontra la finezza artigianale delle 

originale che si 
spinge oltre il 

Vis ta  l a  g rande  r i ch ies ta  d i  classico cliché, per aprirsi a nuove 
partecipazione (abbiamo dovuto prospettive che trasformano le cose 
escludere molti fotografi per mancanza quotidiane in paesaggi immaginari 
di spazio espositivo) e visto il successo inediti e inaspettati”.
raggiunto, cercheremo di ripetere Con questa motivazione, Simone 
l'iniziativa anche l'anno prossimo.. Acetti con “Cipolla” si è quindi 

aggiudicato due volumi di raccolte 
ARRIVEDERCI AL 2014!      fotografiche offerte dall'AFI. 

Katia AmbrosiTutt'altra cosa è stato il giudizio del 
linee.” Organizzazione Concorso Fotograficopubblico che ha votato le 3 foto 
Il II° Premio della Giuria Tecnica, una Sezionale Agusta-MVpreferite: tra qualche critica e molti 
smart box offerta da Bielli Viaggi elogi, più di 600 persone hanno visitato 
(Gallarate), è stato consegnato a 

 

 

”.
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opo la scappatella Vorrei approfittare di questo 
dello scorso anno, breve scritto per ringraziare 
quest'anno siamo tutti i nostri graditissimi D
ritornati a casa, ospiti, militari e civili, che 

ovvero  al ristorante DA hanno partecipato al nostro 
PANIGA, per il nostro pranzo accettando il nostro 
consueto pranzo sociale. invito.
I 537 soci partecipanti Tra loro era presente, dopo 
h a n n o  d i m o s t r a t o  d i  non so quanti anni, anche 

ma in fondo è bene che sia così, è stato apprezzare questo ritorno alle un rappresentante della famiglia 
il gran vociare, soprattutto nella sala tradizioni. Agusta: il Sig. Giovanni Agusta, figlio 
Azzurra, che come sempre vede la più Ci dispiace per tutti coloro che, a causa del Conte Vincenzo.
grande presenza di persone.di malanni stagionali, non hanno potuto Potete immaginare la gioia, la 

E’ innegabile, d’altra parte che 
il pranzo sociale sia l'unico 
momento che permette a molti 
soci di ritrovarsi e scambiare 
quattro chiacchiere con 
colleghi che non  vedono  
magari da un anno.
Come di consuetudine, anche 
quest'anno abbiamo fatto una 
sottoscrizione a premi che ha 
fruttato più di 2500 € che 
daremo in beneficenza. Sul 
prossimo numero del lo 
Specchio comunicheremo a 
chi sono stati destinati.

commozione sua e di tanti nostri soci, essere presenti. Con loro avremmo T u t t i  i  p r e m i  e r a n o  c e s t i  
soprattutto i più anziani, che facevano superato i 550 partecipanti. enogastronomici, per la maggior parte 
la fila nel salutarlo e ricordare i bei Ben 108 tra soci e famigliari, si sono offerti dai negozianti convenzionati con 
momenti trascorsi in azienda  quando recati in pullman prima al santuario di il Gruppo

lui ancora piccolino girava nei reparti Boca, dove si è celebrata una S. 
con suo padre o con gli zii. Qualcuno Messa in suffragio dei nostri soci 
addirittura gli ha ricordato che lo prese defunti, poi alle ore 12,45 hanno 
in braccio diverse volte. raggiunto il ristorante. Gli altri 429 
A lui ha fatto piacere trascorrere una partecipanti sono arrivati alla 
giornata con noi, e noi siamo stati spicciolata, sotto una leggera 
felicissimi di averlo nostro gradito nevicata, che ha contribuito a 
ospite, gli abbiamo già rinnovato rallegrare la mattinata. 
l'invito per il prossimo anno.Per le ore 13 eravamo tutti a tavola, il 

servizio è stato efficientissimo, il cibo 
Mauro Boschettiottimo e abbondante, l'omaggio che 

presidente sezionale Agusta-MVabbiamo distribuito a tutti i soci 
partecipant i  è stato da tut t i  
apprezzato. L'unico inconveniente, 

3 0  N o v e m b r e  2 0 1 3
P r a n z o  S o c i a l e  S e z i o n a l e  A g u s t a - M V

Buon Natale
e felice Anno Nuovo
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Colgo l'occasione per rinnovare  
i complimenti a tutti gli studenti che hanno ricevuto il premio studio messo a disposizione dal Gruppo Seniores domenica 
primo dicembre a Vergiate nell'auditorium di AgustaWestland

uest'anno il ricavo della lotteria, organizzata durante il Pranzo Sociale, è stato devoluto  
ad una famiglia di Chioggia.Q

Questa, in breve, la loro storia.
CHIOGGIA - Una famiglia dorme in auto dopo aver perso la casa.

La vicenda è raccontata da L.B., una ventiquattrenne che, assieme ai genitori e al fratello 
di 13 anni, da lunedì dorme in una Fiat Punto. «Mio padre ha perso il lavoro - 
spiega - era imprenditore edile, ma ha dovuto chiudere l'azienda qualche anno fa. 
Da allora ha inviato decine di curriculum per fare il manovale ma nessuno lo ha 
mai contattato. Io ho il diploma turistico - alberghiero ma sono riuscita a lavorare 
solo un mese questa estate. Purtroppo non c'è lavoro e non siamo riusciti più a 
pagare il mutuo. Per 15 anni lo abbiamo pagato regolarmente, fra pochi anni 
sarebbe stato estinto. Ora ci troviamo in mezzo a una strada e dobbiamo vivere in 
auto perché non sappiamo dove andare. L'ufficiale giudiziario mandato dalla banca 
ci ha mandato via in cinque 

minuti».  La famiglia vaga per Chioggia e 
Sottomarina e dorme ogni volta in un posto 

diverso. Il fratello ha la febbre ed è ammalato: «Ha la mononucleosi - spiega 
L.B. - in pronto soccorso ci hanno detto che è una malattia che si cura a casa 
con il riposo. Ma quale casa?». La famiglia ha chiesto un alloggio al Comune, 
ma la risposta è stata negativa: «Abbiamo parlato col sindaco - continua L.B. - 
ma ci ha detto che ci sono delle graduatorie da rispettare, che per noi non ci 
sono alloggi. Noi siamo disperati e non sappiamo più cosa fare. Facciamo un 
appello anche ai privati cittadini, se qualcuno almeno avesse una cantina o un 
garage da prestarci».  Interpellati sul caso, gli uffici dei servizi sociali del Comune 
fanno sapere che è attivo da un po' di tempo un contributo economico a favore della 
famiglia. La sua consistenza però non permette di pagare il mutuo e mangiare. Difficile che 
possa arrivare qualcosa di più. In attesa di un alloggio ci sono più di 300 famiglie. E la situazione 
è destinata a peggiorare. Le banche infatti per diversi mesi, a chi non riusciva a pagare il mutuo, hanno 
concesso delle sospensioni. Una sorta di bomba a orologeria che deve ancora scoppiare.

Graziano Buratti
Presidente sezionale Caproni

Tanti Auguri per un Santo Natale a tutti i soci 

Gruppo Lavoratori Seniores Agusta e ai loro 

famigliari  e per un felice e prosperoso 2014.

Un ringraziamento al Consiglio Sezionale Caproni  
e a tutti coloro che con il  loro lavoro si sono 

adoperati per la buona riuscita delle 
attività, inoltre un ringraziamento al 

Consiglio Centrale del Gruppo 
per la collaborazione che 
mi hanno fornito in 
que s t i  t r e  ann i  d i  
mandato.

Graziano Buratti

del 
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C a l e n d a r i o  C a p r o n i  2 0 1 4

oloro che hanno lavorato e 
vissuto in questa azienda Csanno che questo scorcio 

delle officine Caproni, la palazzina 
centrale, era il cuore dell'azienda. 
Infatti gli uffici della famiglia Caproni, 
l'ufficio amministrativo, personale e 
vendite erano tutti qui e anche dopo i 
Caproni, con il passaggio all'Agusta, 
la dirigenza e l'ufficio personale erano 
situati nella palazzina. Ora vi 
risiedono gli uffici del Parco e Museo 
del volo di  “ Volandia “.

Ho voluto mettere questa foto, 
scattata durante la ricorrenza  del 

centenario di fondazione della Caproni Vizzola e del primo volo del Caproni CA1 effettuato il 27 maggio 1910, sopratutto 
perché è una fotografia nuova anche se rappresenta la storia ed anche perché molte maestranze di AgustaWestland che sono 
state trasferite in Caproni per lavoro oppure ci sono state di passaggio, pur non essendo del Gruppo Sezionale Caproni 
potrebbe far loro piacere rivedere piccolo questo angolo di storia.

Graziano Buratti
presidente Sezionale Caproni

P I N E T A  2 0 1 3

'anno sta finendo ed è quindi tempo di bilanci. Come responsabile, sento il dovere di portare a conoscenza di tutti tutto 
quello che quest'anno si è fatto in Pineta. Sempre con il valido aiuto dei volontari (pochi ma con tanta volontà) quest'anno Lci siamo veramente superati.

Oltre alle canoniche manifestazioni  del Gruppo (brughierata, festa di primavera, laboratori, disabili, ecc...) le presenze in 
Pineta sono state veramente tante: ci fa piacere che i nostri soci abbiano riscoperto questa oasi immersa nel verde 
richiedendola per diversi eventi, dalle feste di pensionamento ai compleanni o alle feste di laurea.
Soci, oratori, centro anziani, disabili gruppi sportivi si sono avvicendati per un totale di 4497 presenze così suddivise:
Soci 2200
Oratori 1465
Disabili 200
Centro Anziani 288
Brughierata 120
Festa di primavera 104
Laboratori 120

Questa grande presenza di persone, soprattutto per quanto riguarda gli oratori, comporta veramente un 
grande lavoro di organizzazione per tutto il gruppo Pineta, sempre disponibile per queste occasioni e 
per quanto riguarda la “cura” delle cose e del posto. 
Per mantenerla sempre in ordine ed assicurare un ambiente pulito e dignitoso, tanti sono i lavori che 
durante l'anno vengono svolti: dalla rasatura dei prati alla potatura delle piante, fino ai piccoli lavori 
di manutenzione che, si sa, ogni casa ha bisogno.
Per questo rivolgo un grande grazie a tutti coloro che si adoperano per questo.

Ora un piccolo appello che già lo scorso hanno avevamo fatto e che ha prodotto piccoli 
risultati; speriamo che quest'anno i risultati siano maggiori, visti anche gli alberi caduti a causa 
del maltempo degli scorsi mesi.

Chiunque, dopo il Natale, avesse degli abeti che, se lasciati nei vasi morirebbero quasi 
certamente e andrebbero buttati, li porti in pineta. Noi provvederemo a ripiantarli in sostituzione 
di quelli caduti e daremo loro tutte le cure del caso per farli crescere sani e forti!!

Enrico Introini
sezionale Agusta-MV

dal Gruppo Pineta

- 13 -



l 28 Settembre u.s. a VOLANDIA viaggio che ha riservato loro 
Parco e museo del Volo si è gioie e non poche difficoltà.
celebrato il ricordo degli 80 anni e dei Montanari ha ricordato il I
30 anni delle mitiche Trasvolate tripudio ricevuto a Reykjavik, lo 

Atlantiche grazie alla collaborazione stesso che ricevette Balbo 
del Gruppo Lavoratori Seniores SIAI quando collegò l'Islanda al 
MARCHETTI, che ha fornito materiale nuovo Continente, fino al 
storico per l'allestimento della sala difficile arrivo a Chicago a 
conferenze del museo, e al CLUB causa delle pessime condizioni 
FRECCE TRICOLORI  '81 di  meteo a dimostrazione non solo 
Borgomanero. le capacità professionali di piloti 

s t r a o r d i n a r i  m a  a n c h e  
l ' e f f i c i e n z a  
d e l l ' A e r o n a u t i c a  
Italiana nel mondo.
Nei giorni seguenti si 
esibirono in diversi air 
show in USA, ma quello nostro sottotenente, collega, dirigente 
più grande al mondo fu a ed ex presidente ing. Giuseppe Orsi 
Oshkosh, dove il capo pilota che, come noi, ha mosso i primi passi in 
Finistauri perse la vita durante SIAI e che non poteva mancare a 
un'esibizione. questa celebrazione in ricordo 
Altra testimonianza è data dell'amico Floro. Sì perché chi l'ha 
dall'Ingegner Angelo Comotti, conosciuto lo ricorda come un amico.
già direttore di stabilimento di 
Vergiate, che seguì tutta Il momento più entusiasmante è stato il 
l'organizzazione burocratica volo dell'SF.260 SIAI di Air Vergiate 

1933 – Orbetello - Chicago della spedizione. pilotato da Angelo Boscolo, uno dei 
Quest'anno ricorre l'ottantesimo della Denisa Finistauri, la figlia di Floro, piloti della trasvolata dell'83, e 
Crociera aerea del Decennale di Italo interviene leggendo alcune pagine del affiancato da Marcello Calzolaro, 
Balbo, che con i suoi S.55X apriva le diario di bordo redatte dal padre in direttore della Scuola di Volo Air 
rotte dell'Atlantico settentrionale quella spedizione dal giorno della Vergiate. Il velivolo ha effettuato tre 
unendo il vecchio continente al nuovo:  partenza fino al difficile arrivo, dove le passaggi mozzafiato a bassa quota, 
grazie al Prof. Carlo Barbieri  condizioni meteo lasciavano poco mentre la folla dal piazzale del museo 
dell'Università Ambrosiana di Milano si sperare. Tante le difficoltà, la fatica di col naso all'insù, tributava scroscianti 
è potuto rivivere con grande interesse essere leader, l'unione con i compagni applausi per il ruggito di quella Ferrari 
la spedizione di Balbo. e l'entusiasmo di avercela fatta. del cielo che a me personalmente ha 

La commozione è visibile negli occhi di dato un brivido forte, riportandomi a 
tu t to  i l  pubb l i co ,  cos ì  Vergiate quando, seduta alla scrivania,  
numeroso da esaurire  i posti mi entrava in ufficio quel suono 
a sedere. inconfondibile ad ogni collaudo, e mi 
Intorno i volti di ex colleghi che accompagnava nel lavoro, quasi 
insieme a me  hanno vissuto volesse gridarmi GRAZIE, perché 
le stesse emozioni di quel anche tu lavori per me.
caldo Luglio 1983 e che 
questo tuffo nel passato                                                                                      
riporta indietro, con tanto Loretta Ghiandai
o r g o g l i o ,  a l l a  S I A I  sezionale Siai Marchetti
M A R C H E T T I ,  p e r c h é   
p o s s i a m o  d i r e :  “ n o i  1983 – Across the Atlantic 

c'eravamo”!Partono da Vergiate nove SF.260, le 
cosiddette “Ferrari del cielo”, diretti a 

La testimonianza più affettuosa è del Chicago e guidati dal capo pilota e 
collaudatore SIAI Floro Finistauri 
per ripercorrere la stessa rotta di 
Balbo.  
A ricordare questa spedizione sono 
intervenuti per rievocare quel 
viaggio quattro dei nove piloti 
componenti la squadriglia .
Il Gen. di Brigata Aerea Massimo 
Montanari ex Frecce Tricolori ha 
rievocato, suscitando  grande 
emozione, i vari passaggi della 
trasvolata, dalle esercitazioni degli 
SF.260 in vista della partenza a quel 

S I A I  M A R C H E T T I  
1 9 3 3  –  1 9 8 3  -  2 0 1 3
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' o t t o  D i c e m b r e ,  g i o r n o  questa chiesa.
dell'Immacolata Concezione, Comunemente  i l  
nelle case e nelle chiese, un po’ padre del presepe L
dovunque, si preparano i presepi viene considerato 

e gli alberi di Natale. S a n  F r a n c e s c o  
Questa è una tradizione millenaria e d'Assisi. Si narra che 
stabilirne l'origine esatta è difficile in n e l  1 2 0 0  S a n  
quanto è il prodotto di un lungo Francesco inventò a 
processo. Il termine deriva dal latino Greccio vicino Rieti il 
praesaepe, cioè greppia, mangiatoia, primo presepe.  Il 
ma anche recinto chiuso dove Santo, nel  1219 
venivano custoditi ovini e caprini. armato so lo  de l  
Nel mondo durante il periodo natalizio, perdono e del la  
laddove i cristiani festeggiano parola di Gesù, partì 
l'incarnazione di Dio, esiste l'usanza di crociato in Oriente. 
erigere presepi. Essi sono la Qui fu ricevuto dal 
rappresentazione artistico-figurativa sultano Al Malik-Al suoi frati cantò il Vangelo davanti alla 
della nascita di Gesù nella mangiatoia Kamil e visitò in pace i luoghi santi della mangiatoia, aveva il viso coperto di 
di una stalla a Betlemme. Nella vita del Signore. Il ricordo che più lo lacrime.
capanna vediamo la Sacra Famiglia ed colpì, quello più intenso di questo Dentro la mangiatoia fu visto un 
i pastori, sullo sfondo l'asino ed il bue. viaggio, fu la visita all'umile grotta di bellissimo bambino addormentato che 
I tre re magi vengono inclusi nel Betlemme dove il Signore volle il beato Francesco stringeva con 
paesaggio il sei Gennaio. nascere. ambedue le braccia. I testimoni del 
Gli evangelisti Luca e Matteo furono i Tornato in Italia un giorno incontrò un miracolo divulgarono la notizia in tutto il 
p r im i  a  desc r i ve re  l a  s to r i a  nobiluomo di nome Giovanni che gli Lazio, l'Umbria e la Toscana fino a 
dell'incarnazione di Cristo. E' famoso il chiese cosa doveva fare per seguire la Genova e Napoli. Da quel miracolo 
Vangelo di Natale di Luca proprio nel via del Signore. Francesco gli disse di molti trassero benefici spirituali e 
secondo secolo dopo Cristo e poi prepararsi ad accogliere Gesù nel suo corporali, molti si convertirono e 
divulgato nelle prime comunità cuore e preparare il Natale. Quel tale diventarono più buoni, altri guarirono 
cristiane. Nel quarto secolo troviamo a allora fece costruire una stalla, vi fece da malattie, altri trovarono la pace 
Roma (nelle catacombe) immagini portare del fieno e condurre un bove ed interiore. Tutto il paese sapeva di 
della natività. un asino. Arriva Dicembre. La notte di questi prodigi e teneva memoria di 
Dal tempo paleocristiano il giorno di Natale del 1223 molti pastori e quella notte quando un bambino era 
Natale venivano esposte nelle chiese contadini, artigiani e povera gente si apparso a Francesco che aveva voluto 
immagini religiose che dal decimo avviarono verso la grotta che Giovanni ricostruire l'ambiente del primo Natale 
secolo assunsero un carattere sempre da Greccio aveva preparato per in un bosco dell'Appennino.
più popolare estendendosi poi in tutta Francesco. Alcuni avevano portato Ancora oggi Greccio è meta di molti 
Europa. doni per farne omaggio al Bambino e pellegrini specialmente nel periodo di 
Nella Cappella Sistina della Chiesa di dividerli con i più poveri.  Francesco Natale per visitare questo meraviglioso 
Santa Maria Maggiore a Roma, si può aveva chiesto al Papa il permesso di presepe. 
ammirare uno dei più antichi presepi celebrare un rito nuovo, più intenso.  Guido Bianchi
natalizi. Fu realizzato in alabastro nel Su un altare improvvisato un sacerdote sezionale Frosinone/Anagni
1289 da Arnolfo da Cambio e donato a celebrò la messa e Francesco con i 

I l  P r e s e p e

AGUSTA-MV
Ing. Salvatore Gazzillo FROSINONE
Sig. Massimo Colombo Sig. Giovanni Segneri
Sig.ra Maria Grazia Arena Sig. Alberto Pizzuti
Sig.ra Marisa Mattaini Sig. Vincenzo Trocchi
Sig. Tiziano Marcon Sig. Americo Arminio
Sig. Luciano Locarno Sig. Carlo Speranzini
Sig. Piermario Poretti BRINDISI
Sig. Giuseppe Lunardi Sig. Renato Perrone
Sig. Patrizio Perotti
Sig. Ercole Caccia

M a e s t r i  d e l  L a v o r o
Durante l’ultima premiazione Finmeccanica sono stati insigniti 
con la Stella al Merito del Lavoro i seguenti nostri soci:

Con le congratulazioni ai nuovi insigniti, rivolgiamo a tutti i 
Maestri l'invito a essere parte attiva nel Consolato della propria 
Provincia (secondo gli scopi dello statuto), e portatori di 
esperienze utili alla preparazione e alla formazione di giovani 
studenti e lavoratori.
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R o c c a f o r t e
G i t a  E n o g a s t r o n o m i c a

re 7.30, parcheggio museo: puntualissima la partenza 
per Roccaforte.O

Ci aspettano tre ore di viaggio ed in effetti, dopo la consueta 
sosta all'autogrill, arriviamo alle 11 a Vicoforte: tappa 
intermedia per la visita al Santuario omonimo.
Ad onor del vero arrivati al parcheggio l'attenzione dei 
partecipanti, più che alla basilica, è stata rivolta al negozietto 
di carni e salumi e al Museo del Cioccolato; bhè….d'altra 
parte si trattava di una gita “gastronomica”!. 
Arriviamo quindi alla basilica carichi di pacchettini contenenti i 
gustosi acquisti e ad attenderci il prelato che ci illustra tutte le 

caratteristiche del santuario.
La particolarità della basilica, nota anche come Basilica della Natività di Maria 
Santissima,  è la sua cupola. Costruita nel 1731 è la più grande cupola ellittica al 
mondo con l'asse maggiore di 37 metri, l'asse minore di 24 metri ed un'altezza 
interna di 75 metri. La struttura ha subito diversi cedimenti nelle due fasi di 
costruzione (1600 e 1700) e fu interessata da lesioni di notevole ampiezza. Nel 
1985, per evitarne il crollo, la cupola è stata cerchiata ed imbragata con una struttura 
di acciaio che ha permesso di mantenerla in sicurezza fino all'esecuzione del 
programma di ammodernamento iniziato nel 2002 e terminato nel 2013.

Di notevole interesse anche gli affreschi che, partendo dalla base della cupola, 
arrivano fin al suo culmine avendo come 
tema la salvezza del genere umano 
attraverso l'intercessione di Maria. I dipinti 

occupano un'estensione di oltre seimila metri quadri!

Dopo questa sosta ristoratrice per l'anima ma anche per il corpo, ripartiamo con 
destinazione Ristorante del Commercio a Vicoforte.
E' circa l'una e la fame comincia a farsi sentire, tanto che gli stuzzichini predisposti 

come aperitivo all'ingresso del ristorante 
spariscono in un batter d'occhio! Ci 
sediamo finalmente a tavola e si 
cominciano a gustare le deliziose 
prelibatezze del cuneese.
All'esterno un banco di vendita di prodotti locali viene preso d'assalto, alla prima 
sosta dopo l'antipasto, da tutti i partecipanti. 
Marroni, formaggi, infusi alcoolici, dolci, miele, sottoli, sottaceti ed ogni altro prodotto 
locale esposto hanno attirato l’interesse di tutti i partecipanti alla gita e nessuno è 
tornato a casa a mani vuote.

Dario Paganini
sezionale Agusta-MV

T o r n e o  d i  b u r r a c o

omenica  10 novembre si è svolto il 
2° torneo di burraco  presso la Dnostra Pinetina.

Erano 22 le coppie partecipanti che si sono 
date battaglia  per più di 4 ore, in una 
estenuante sfida…… all'’ultima carta, in un 
clima di serena  competizione ma senza 
perdere di vista lo scopo principale 
dell’evento: raccogliere fondi da devolvere 
in beneficenza.
E devo dire che lo scopo lo abbiamo 
pienamente raggiunto. Dedotte le spese 

per l’organizzazione, i premi e lo spuntino finale, abbiamo avanzato 230 € che saranno devoluti all’associazione “Clown i 
Colori del Sorriso”, dove presta la sua azione di volontariato anche la nostra socia Nadia Ghiro.

Mauro Boschetti
presidente sezionale Agusta-MV
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tutti, si indietreggia senza onostante il sacrificio 
volgere le spalle al sacro d e l l a  l e v a t a c c i a  
dipinto e per scendere le scale mattutina alla quale i N
si cammina all'indietro .partecipanti hanno dovuto 
Nel riprendere il sentiero per sottostare per raggiungere alle 
andar via, colpisce la selva di prime ore del mattino il luogo di 
croci di varia forma e foggia, culto e da lì poi proseguire a 
piantate nella terra, a memoria piedi per il sentiero che 
dei fedeli di tale paese. C'è la conduce alla chiesetta del 
toponomastica di tutto il Santuario della SS.Trinità, 
territorio del Lazio ma anche di quest'anno il numero dei soci, 
altre regioni.familiari e conoscenti che 
Non poteva mancare la sosta hanno  ader i to ,  è  s ta to  
obbligata al ristorante tipico di superiore alle aspettative.
z o n a  ( Va l l e p i e t r a )  p e r  Ciò vuol dire che questo 
concludere questa particolare pellegrinaggio di fede Ciociara, 
giornata di aggregazione e di organizzato dal GLA Agusta 

simile ad un piccolo rifugio montano. fede .riscuote molti consensi e larga 
Dal numero dei gruppi di fedeli che Sono stati apprezzati e gustati i tipici condivisione.
confluiscono nel piazzale antistante il piatti ciociari e le bontà della cucina Perché tanta testimonianza di fede e 
santuario di provenienza da tutta la locale in allegria e cordialità. Cosa però sentita devozione verso questo 
Ciociaria, dall’Abruzzo e da molte altre più importante è stato l’impegno che Santuario della SS. Trinità ?
zone d’Italia, ci si rende subito conto di tutti noi concordemente abbiamo Non è affatto semplice da spiegare. 
quanto sia esteso il culto e la devozione assunto, di ritrovarsi di nuovo per Forse per le numerose testimonianze 
per la SS. Trinità in tutta la provincia di ripetere questo pellegrinaggio di di grazie ricevute o tradizione e cultura 
Frosinone. devozione alla SS. Trinità e coinvolgere del territorio, o credenza popolare sulla 

sempre più persone degli stabilimenti maggiore efficacia d'intervento diretto 
sia di Frosinone che di Anagni per della Trinità interposta, oppure la 
allargare ulteriormente la condivisione, particolare posizione geografica del 
i l  senso di appartenenza al la luogo che favorisce un rapporto totale 
associazione GLA, alla Azienda e, nel con la natura, intimo e di fede tale da 
contempo, sensibilizzare tutti ad coinvolgere il credente ad aprirsi 
assumere la solidarietà come alto facilmente nel chiedere grazia o 
valore di riferimento per bilanciare la ringraziare per averla già ricevuta.
tendenza di oggi dell'Essere Umano a Cosa certa è che l'itinerario per 
trascurare il dramma altrui .giungere alla chiesetta del Santuario 

non è affatto semplice.
Franca CarcasoleE’ molto scosceso, impervio, immerso 

sezionale Frosinone/Anagnii n  u n a  n a t u r a  s e l v a g g i a  e d  
incontaminata e tutti trovano difficoltà di 

Difatti, in fila ordinata e rispettoso percorrenza in particolare i bambini, 
silenzio, i credenti, a passo d'uomo persone avanti negli anni e soprattutto 
salgono i pochi scalini che permettono coloro che, non completamente 
di accedere all'interno di questo autonomi, devono utilizzare carrozzelle 
veneratissimo luogo e trovano, per spostarsi e su quel terreno è 
entrando sulla parete di fronte abbastanza difficile. 
l'ingresso, un misterioso dipinto di La chiesetta è posta alla fine del 
immagine della SS Trinità: Dio distinto sentiero, scavata nella roccia, meta 
nelle tre persone Padre, Figlio e Spirito ultima del pellegrinaggio e sosta 
Santo. obbligata. 
Il posto è piccolo e stretto mentre i S i  p r e s e n t a  d i  a r c h i t e t t u r a  
fedeli sono tanti e numerosi, e quindi semplicissima, immutata nel tempo, 
non è possibile fermarsi a lungo in 
raccoglimento a pregare sotto 
l'immagine della Santissima, ma 
trattenersi giusto il tempo necessario a 
rivolgere qualche fugace orazione, 
richiesta di grazia o supplichevoli 
intercessioni, per poi allontanarsi 
chinando la testa in rispettosa 
devozione e far posto al successivo 
pellegrino .
Per uscire dal Santuario, come fanno 

1 3  O t t o b r e :   P e l l e g r i n a g g i o  a l  s a n t u a r i o  d e l l a  S S .  T r i n i t à
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Di particolare interesse la Chiesa l Gruppo Lavoratori Agusta Seniores 
barocca dedicata a Santa Annunziata, Siai Marchetti, in collaborazione con 
il Duomo dell'XI secolo e il Castello l'agenzia viaggi “Giuliani Laudi”, ha I
s u l l a  s o m m i t à  d e l  q u a r t i e r e  organizzato, dal 17 al 20 settembre, 
medioevale.una gita nel Circeo.
Senza dubbio quello che colpisce Partiti in pullman la mattina presto, 
particolarmente è la sua “Montagna f a c c i a m o  t a p p a  a l l ' A b b a z i a  
Spaccata”: tre profonde fenditure che Benedettina di Montecassino, celebre 
la leggenda attribuisce al momento Abbazia fondata da San Benedetto da 
della morte di Cristo, uno scenario Norcia nel 529, più volte distrutta ma 
mozzafiato.sempre ben ricostruita.
Lungo la scalinata, di circa 400 gradini, Nel tardo pomeriggio, si raggiunge la mare risale tra i vicoli imbiancati a calce 
è possibile notare la cosiddetta “mano cittadina di Sperlonga, una carinissima del centro cittadino in un'atmosfera 
del turco”, l'impronta di una mano di un stazione balneare lungo il litorale tipicamente mediterranea.
marinaio, incredulo per l'avvenimento, laziale, tra Terracina e Gaeta, meta del La bellezza del mare e della costa di 
al cui tocco la roccia divenne morbida nostro soggiorno durante questi questa splendida parte del Tirreno 
come cera.quattro giorni di escursioni. ispirò da sempre antiche leggende 

greche. E' bello passeggiare attraverso 
i caratteristici vicoletti del borgo, tra i più 
belli d'Italia, tra scale e piccoli archi, 
dove si affacciano cortili e viuzze, 
sembra quasi di trovarsi in una casbah 
araba.
A Sperlonga è situato il Museo 
Archeologico Nazionale, degno 
naturalmente di un'accurata visita, 
infatti i suoi reperti sono risultati molto 
interessanti. Le sculture principali sono 
i quattro preziosi gruppi marmorei 

Però dopo queste bellissime escursioni attualmente conservati all'interno della Il giorno seguente abbiamo dedicato la 
un po' di relax non guasta...pertanto, struttura: l'accecamento di Polifemo da mattinata alla visita del “Parco 
nel pomeriggio, alcuni “vacanzieri” si parte di Ulisse, l'assalto del mostro Nazionale del Circeo”, fondato nel 
soffermano in spiaggia a godersi forse Scilla alla nave dell'eroe greco, con 1934, comprendente le cittadine di 
l'ultimo sole della stagione, mentre altri l'uccisione di alcuni suoi compagni, il Terracina, Sabaudia e San Felice 
percorrono le vie del borgo per fare ratto del Palladio dal tempio di Atena e Circeo.
shopping e portare a casa qualche Ulisse che trascina il corpo di Achille. Il Parco, di circa 8500 ettari, conserva 
souvenir di ricordo.Tutti reperti che simboleggiano le gesta una vastissima varietà di ambienti e 

dell'eroe narrate da Omero. L'indomani, il 20 settembre, lasciamo specie animali e vegetali: il mare, la 
Sperlonga e ci dirigiamo verso nord per duna, le zone umide e i laghi, la foresta, 
arrivare a Vigna di Valle, dove ha sede il il promontorio, l'isola di Zannone.
Museo Storico dell 'Aeronautica E' difficile trovare paesaggi che offrono 
Militare, uno tra i più importanti musei così tanti elementi storici e culturali, 
aeronautici al mondo.dalle grotte preistoriche, alla villa 
Dopo un buon pranzo presso la mensa imperiale di Domiziano e alla Torre dei 
del Museo, entriamo per effettuare la Templari di San Felice Circeo. Questa è 
nostra visita, accompagnati da un stata una splendida occasione per 
solerte militare in pensione che ci fa scoprire natura e storia insieme.
volentieri da guida; il museo è disposto Anche la visita della stessa cittadina di 
su quattro grandi padiglioni espositivi e San Felice Circeo, situata su un 
nel suo interno sono in mostra oltre 60 bellissimo promontorio, si presenta 
velivoli, una notevole collezione di gradevole, con degli scorci veramente Usciti dal museo, siamo arrivati alla 
motori e centinaia di cimeli che affascinanti. grotta dell'imperatore romano Tiberio, il 
r a c c o n t a n o ,  i n  s u c c e s s i o n e  Nel primo pomeriggio ci siamo quale decise di sfruttare la grotta ed 
cronologica, la storia del volo in Italia e soffermati invece a Sperlonga, adibirla ad una sua villa sul mare, 
quella degli uomini che ne furono cittadina a cui è stato attribuito il titolo di comprendente anche impianti termali, 
protagonisti. “Perla del Tirreno”, poiché il mare qui vasche per l'itticoltura, cisterne per 
La visita è risultata molto interessante, non è inquinato ed i suoi fondali sono l'acqua, un porticciolo privato, tutto 
soprattutto per i nostri soci che hanno rocciosi e ricchi di vita. Il profumo del abbellito da portici e stucchi colorati.
lavorato alla Siai Marchetti.

Il terzo giorno abbiamo trascorso la 
Terminata questa visita purtroppo ci mattinata nella pittoresca cittadina di 
attende il rientro a casa, con un gran bel Gaeta, situata al limite del golfo 
ricordo, ma senza dubbio pronti e omonimo, sempre sul litorale laziale, in 
carichi per la prossima avventura!posizione chiave tra i siti più prestigiosi 

del nostro paese, vicino a Roma ed a 
Amoresano NicolettaNapoli, a Pompei ed Ercolano, alla 

sezionale Siai MarchettiReggia di Caserta ed all'Abbazia di 
Montecassino, a Capri e Ponza.

G i t a  a l  C i r c e o
 l a  t e r r a  d e l l a  m a g a  C i r c e

Vigna di Valle - Museo 
dell’Aeronaurica

Sperlonga -La grotta di Tiberio

Sperlonga
La montagna spaccata

Sperlonga - I vicoli del borgo

Gaeta
Il castello angioino
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A g u s t a W e s t l a n d  v s .  A l e n i a A e r m a c c h i
Si è svolta a settembre la prima edizione del Trofeo SkyShooting 

tra AgustaWestland e Alenia Aermacchi

ontinuano gli eventi HeliShooters, che vedono un numero sempre maggiore 
di simpatizzanti.C

Tra le ultime attività svolte, una menzione speciale va alla prima edizione del Trofeo 
SkyShooting, tenutosi lo scorso 22 settembre presso il Tiro a Segno Nazionale di 
Somma Lombardo (VA).
Due squadre, trenta tiratori, e venticinque colpi a disposizione per realizzare il 
miglior punteggio con  arma corta e bersagli posti a 25mt.
Il gruppo sportivo dei dipendenti AgustaWestland HeliShooters ha così sfidato il 
corrispettivo Gruppo Tiro Sportivo di Alenia Aermacchi, vincendo il torneo con 
1295 punti totali contro i 1175 di Alenia 
Aermacchi.

Per quanto invece riguarda la classifica di singolo tiratore, il primo posto è stato 
conquistato da Luca Murachelli di Alenia Aermacchi.
AgustaWestland si posiziona comunque sul podio, grazie al secondo posto di 
Fabio Vidili.
Medaglia di bronzo infine sempre per Alenia Aermacchi a Sergio Coniglio.
Una giornata all'insegna della competizione, ma allo stesso tempo 
dell'aggregazione, tra due importanti aziende del nostro territorio che operano in 
campo aeronautico.
La giornata si è conclusa con un gradito momento di convivio a base di affettati 
nostrani.

Per maggiori informazioni, e per essere sempre informati sulle attività del gruppo sportivo HeliShooter:  
www.helishooters.com

H E L I S H O O T E R S  O P E N  D AY :  P R I M A  E D I Z I O N E
Il gruppo sportivo HeliShooters non si fa mancare un colpo! 

i è tenuto domenica 17 novembre presso il Tiro a Segno Nazionale di Legnano 
il primo OpenDay HeliShooters.S

Un'intera giornata rivolta a chiunque volesse provare l'emozione di impugnare una 
vera pistola e tirare ad un bersaglio, il tutto eseguito in perfetta sicurezza e affiancati 
da tiratori esperti.
Prima di entrare in linea di tiro, ognuno ha inoltre seguito un breve corso di maneggio 
con un simulacro di arma, in modo da conoscere le basi e le regole fondamentali da 
rispettare: arma sempre rivolta verso il cartello, impugnatura sotto al carrello della 
pistola, come allineare il mirino, quale postura tenere e altre nozioni fondamentali 
per il tiro.
Il richiamo è stato alto e l'evento si è rivelato di grande successo.
I numeri infatti parlano chiaro: 92 tiratori, 15 persone di staff, 2225 colpi sparati, 4 
pistole e 1 carabina a disposizione dei partecipanti per 8 ore di manifestazione.
Il limite massimo di iscritti previsti inizialmente (66) è stato innalzato in quanto superato nel giro di pochi giorni e gli 

organizzatori hanno dovuto estendere i turni in modo da permettere a quasi tutti di 
partecipare.
L'evento è nato grazie all'impegno e alla solida collaborazione tra HeliShooters, TSN 
Legnano, TSN Busto Arsizio e Gruppo Sportivo UNUCI di Busto Arsizio.
Parte del ricavato è stato donato al TSN di Busto Arsizio per sostenerlo nella 
ricostruzione della struttura, dopo il gravissimo incendio divampato lo scorso 
settembre, che ha reso inagibile gran parte della struttura.
Anche la presenza di AgustaWestland è stata forte: oltre alla partecipazione di ben 
60 dipendenti su 92 iscritti totali, l'Azienda stessa ha messo a disposizione sei 
modellini di elicotteri come gadget premio per i primi classificati.
Questi ultimi sono quindi stati consegnati, insieme alla coppa di rito, ai primi tre 
classificati della graduatoria uomini, e alle prime tre classificate della graduatoria 
donne.

La classifica finale, completa di punteggi, è visualizzabile sul sito HeliShooters www.helishooters.com , dove si possono 
trovare anche tutte le altre attività e proposte di questo gruppo sportivo dipendenti AgustaWestland.

Il Presidente di HeliShooters Mauro 
Angiolini ritira il premio del torneo



D a n i e l e  C a s s i o l i  s u p e r a  s e  s t e s s o !  . . . .  e  n o n  s m e t t e  d i  s t u p i r c i !

' un Daniele Cassioli più che mai senza limiti quello di 
ritorno dalla Francia dove il 3 Agosto scorso ha Estabilito il nuovo record del mondo di sci nautico non 

vedenti nella specialità “Figure”. Daniele ha superato di 
slancio il muro dei 2000 punti fissando il nuovo limite a 
2060.

Ma non è finita qui! Infatti, durante i campionati del mondo 
svoltisi all’Idroscalo di Milano dal 27 Agosto al 1° settembre, 
Daniele ha conquistato anche:

Daniele è stato anche nominato atleta dell'anno 2012. Non è la prima volta per lui 
ricevere questa nomina, infatti, l'International Disabled Council lo aveva già nominato 
atleta disabile dell'anno nel 2008 e nel 2010, premio che continua a meritarsi visti i 
risultati raggiunti sia in Italia che in Europa. 
Appartenente alla Nazionale Disabili di Sci Nautico, categoria V1, nel suo palmares si 
contano: 8 ori europei e 6 titoli mondiali nelle varie discipline dello sci nautico, 
detentore del record del mondo di salto (21.10 metri), di figure (2060 punti, raggiunto 
quest’anno durante le finali a Tolosa)) e del record europeo di slalom, salto e 
combinata, nella competizione a tappe che raccoglie atleti disabili di tutta Europa e 
primo posto nel ranking europeo 2012, questi successi hanno fatto sì che venisse 
nominato “atleta disabile mondiale dell'anno”.
Dal 1998 il settore dello sci nautico per disabili è andato sempre più in crescendo dal 
punto di vista organizzativo e qualitativo fino ad oggi dove gli atleti disabili vivono 
davvero una situazione preparata professionalmente eccellente, il centro federale di 
Recetto è totalmente accessibile per qualunque tipo di disabilità. Non è un caso che la 
nazionale azzurra dello sci nautico disabili sia la squadra più forte d'Europa e per ora la 
seconda più forte del mondo.

I più sinceri complimenti da parte della redazione e di tutto il Gruppo a Daniele ma anche a papà, mamma e al fratello 
maggiore, che lo hanno sempre aiutato e sostenuto nel vivere tutte le esperienze possibili senza “fare troppa attenzione” 
al suo problema oggettivo. Non è un caso che abbia sempre frequentato scuole aperte a tutti e viva in un contesto 
totalmente “paritario” a mille altri gestiti o seguiti da persone che la vista ce l'hanno. Ci sentiamo di ringraziare tutti coloro 
che lo hanno supportato in questa sua grande passione nata quasi per caso nel lontano 1995 e che con grande caparbietà ed 
entusiasmo ha perseguito facendo sì che diventasse un grande campione in questo sport forse un po’ sottovalutato dai media 
nazionali.

La redazione

l

l

l

l

l

l

Medaglia d'oro nello slalom categoria non vedenti 

superando 4 boe a 58km/h con corda a 12 metri

Medaglia d'oro categoria “figure” con1630 punti, record 

del mondo per la categoria

Medaglia d'oro categoria “salto”, con 16,10 metri

Medaglia d'oro categoria combinata (sommatoria delle tre precedenti prestazioni)

Medaglia d'oro assoluta quale migliore atleta nei campionati mondiali 2013

Medaglia d'argento nella classifica generale a squadre (dietro gli USA e davanti all'Australia).

Quest’anno ha avuto luogo anche l'EUROTOUR (manifestazione che si svolge nei 
mesi estivi su più tappe europee) i cui risultati determinano la graduatoria annuale.
In questa competizione, Daniele ha ripetuto gli stessi risultati, conquistando 4 
medaglie d'oro.

Un grande GRAZIE a Daniele per  questi grandi successi 
mondiali regalati all’Italia!!

..... E UN SINCERO BUON NATALE A TUTTA LA 
FAMIGLIA CASSIOLI!!!
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M A R C O :  u n  c o l l e g a  c h e  t r o p p o  p r e s t o  c i  h a  l a s c i a t i

Lo avevamo ricordato sul numero di Aprile della nostra rivista anche se non poteva ancora essere un nostro socio. Per la sua 
vitalità ed energia lo sarebbe sicuramente diventato. Gli amici ed i colleghi di AgustaWestland ed Eurocopter lo hanno 
ricordato Sabato 7 Settembre con un quadrangolare di calcio.

i è disputato  a Turbigo sabato 7 
Set tembre presso i l  campo Sc o m u n a l e  d i  T u r b i g o  u n  

quadrangolare di calcio in ricordo di 
MARCO TANZINI, scomparso il 18 maggio 
2012 all’età di 29 anni. I famigliari  per 
ricordare i l f igl io prematuramente 
scomparso hanno voluto per il secondo 
anno consecutivo organizzare questo 
evento. Marco lavorava all’Ingegneria di 
Produzione di Vergiate ed era distaccato in 
Eurocopter France per NH90 quale 

referente AW a supporto della attività connesse alla produzione dello stabilimento di Vergiate prima e poi di Tessera. 
Era un ragazzo solare, energico e sportivo amante del’Aeronautica in genere. Grande appassionato di Calcio era stato 
giocatore nella squadra locale di calcio. 
In Francia per lavoro la passione continuava con la disputa di partite e tornei di calcio con i colleghi di Eurocopter, poi la 
passione per lo Sci , dapprima da socio poi come consigliere dello Sci Club locale, quando tornava dalla trasferta era sempre 
pronto per l’organizzazione di nuove attività e per una giornata spensierata sugli sci, 
poi la passione per la vela, aveva frequentato una scuola di Vela e grazie alla 
disponibilità dell’imbarcazione di un amico si metteva al timone senza problemi. 
Quest’anno al quadrangolare oltre alla rappresentativa di Agusta Westland di 
Vergiate ha partecipato anche la squadra di Eurocopter France di Marignane dove  
Marco lavorava. 
È stata una bellissima serata allietata dalle note della Banda locale con gli inni 
nazionali Francese e Italiano, possiamo dire che al  di là del risultato finale degli 
incontri è stato bello con questo gesto ricordare il collega amico scomparso. 

  
Questa la classifica finale del torneo:

1° - Turbigo New Team
2° - TAZZA UNITED
3° - EUROCOPTER  France
4° - AGUSTAWESTLAND

Gabriele Barozza
Sezionale Agusta-MV

Marco al timone della barca a vela 
di un amicoLe quattro squadre 

schierate sul campo

Turbigo New Team, i 
vincitori del torneo
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per ricordare.....
Lo scorso 10 Ottobre 2013 è deceduto Ambrogio Fassi. Era in pensione dal 1978.
Entrato in Agusta nel 1949 fu subito assegnato al reparto lattonieri per la produzione di serbatoi, 
parafanghi e accessori per le motociclette. Grande appassionato di motociclismo, nel 1951 acquistò 
la mitica MV125 alla quale era molto appassionato e gelosissimo. Nel 1956 si occupò della 
produzione del Motocarro Agusta 1100 D2 per occuparsi della costruzione ed installazione del 
pavimento cabina di guida.
Al termine della produzione delle motociclette fu assegnato all'installazione dei parabrezza degli 
AB206 e A109. Un lavoro per il quale necessitava molta attenzione e Ambrogio lo svolgeva con tanta 
passione e professionalità. Da sempre iscritto al GLA, si è sempre tenuto in contatto con amici e 
conoscenti ancora in azienda per avere notizie sulla produzione dei nuovi elicotteri dei quali 
custodiva gelosamente tutte le riviste che facevano riferimento all'Azienda.
Se ne è andato in punta di piedi all'età di 91 anni.

Ciao zio Ambrogio, ci mancherà tanto il tuo sguardo sincero ed il tuo sorriso

Gianfranco

Il 16 ottobre, a 80 anni, è deceduto il  nostro socio Fernando Pittarello.
Entrato in Agusta nel 1947 iniziò al montaggio moto, successivamente con 
l'inizio della produzione degli elicotteri AB47 passò al montaggio finale.
Con la grande esperienza acquisita, nel 1971 passò alla sezione revisioni 
elicotteri, seguendo la linea AB47, AB206 e A109. Nel frattempo divenne 
caposquadra e per alcuni periodi lavorò all'estero in Iran e in Uganda.
Nel 1985 su proposta aziendale gli fu conferito dal Presidente della 
Repubblica il titolo di Maestro del Lavoro. Nel 1988 si ritirò dall'attività 
lavorativa e andò in pensione svolgendo con grande spitiro di servizio il ruolo 
di volontario presso il nostro Museo.

Ciao Fernando ti ricorderemo sempre con affetto.
Leonardo

Carissimi amici di Fernando, vorremmo ringraziarvi sentitamente per la 
calorosa partecipazione ed affetto ricevuto nei nostri momenti di dolore. La 
vita di Fernando, dedicata al lavoro, si è dimostrata ricca di soddisfazioni anche da pensionato 
nell’Associazione Lavoratori Seniores di Agusta. Sempre ricordando con stima chi gli è stato vicino, vi 
salutiamo e ringraziamo con grande commozione per tutto quello che ci avete dato in questi giorni

Famiglia Pittarello

Oreste Luoni viene assunto in Agusta nel 1947, all’età di 26 anni e assegnato come motorista 
nella linea di produzione della Meccanica Verghera. Nei suoi 30 anni di lavoro alla MV-Agusta 
ha visto la faticosa crescita dell’Azienda negli anni del dopoguerra, le affermazioni nelle 
competizioni e nel mercato motociclistico fino al lento spegnersi dell’attività motociclistica 
coincisa con la sua uscita dall’Azienda nel 1977. Quanti ricordi ed episodi ha portato con sé e 
come lui gli amici e colleghi che, negli anni, ci hanno lasciato.
Testimonianze preziose che non abbiamo saputo raccogliere pienamente trasformandole in 
omaggio ai loro sacrifici, esempi di abnegazione e dedizione al lavoro.
Nel 1974 è stato fra i promotori del Gruppo Lavoratori Seniores Agusta-MV, prezioso 
collaboratore nella realizzazione della sede museale MV nel 1977 in Gallarate e nel servizio di 
volontariato domenicale fino alla chiusura della struttura.
Nel ricordo dell’amico e collega, rinnoviamo ai famigliari la nostra partecipazione al loro lutto.

Enrico
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Tonino Tagliaferri: v
improvvisamente scomparso a soli 64 anni. Sempre disponibile, da anni 
collaboratore attento e preciso nel direttivo della nostra associazione, si è 
guadagnato la nostra stima lasciando un vuoto incolmabile. 
A noi che restiamo rimane il compito di tenere vivo nella fede e nella speranza il suo 
caro ricordo.
Alle famiglie il nostro più profondo cordoglio ed affetto.

olato in cielo tra gli angeli del paradiso, prematuramente ed 

La notizia improvvisa della scomparsa di Aldo Bianchi a soli 61 anni, ha 
profondamente emozionato e commosso noi tutti. Era una persona cara ed  
onesta a cui abbiamo voluto molto bene; stimato dai colleghi e da coloro con i 
quali intratteneva i rapporti di lavoro per l'Azienda. Il ricordo di lui vivrà per 
sempre nei nostri cuori: più forte di qualsiasi abbraccio, più importante di 
qualsiasi parola. Sentiremo la sua mancanza.
Siamo vicini con affetto, in questo triste momento, alla sua famiglia e a lei 
rivolgiamo il nostro sincero e più sentito cordoglio.

...e non dimenticare
il 26 ottobre all’età di 66 anni, ci ha lasciato il nostro caro amico e collega Claudio Giavara.
Purtroppo poco dopo la sua tanto sospirata pensione è stato colpito da una brutta malattia che lui ha 
saputo combattere con la sua gran voglia di vivere.
Allegro, gioioso, sempre pronto alla battuta, era solito scherzarci su in ogni momento.
Amava i giovani e stare con loro che mai mancavano di invitarlo alle partite e tifare per la loro squadra 
di pallone. Claudio era generoso, di quelle generosità' tanto spontanee, autentiche che ti vengono 
donate senza mai essere chieste. 
Ci piacevano di lui anche le sue incontrollabili reazioni, le sue idee, le sue opinioni, le sue 
contraddizioni, i suoi modi per sempre sdrammatizzare che coglievamo con tanta simpatia.
Oggi è così che lo vogliamo ricordare, lo vogliamo immaginare là seduto alla sua scrivania ad 
attenderci  con un sorriso, come ogni giorno, per un saluto di buon inizio giornata.

Ciao Claudio

I tuoi colleghi

Amici non è il pianto, non è il dolore ma il ricordo caro ed il bene a restare 
eterno in Noi. La vita, come l' erba, passa in un giorno: la mattina fiorisce e 
cresce, la sera cade, indurisce e secca.
Alla sola età di anni 60 Pietro Proia con la sua vita semplice e dedita alla 
famiglia ecco cosa ci conferma; sempre sorridente e allegro con tutti i suoi 
colleghi, lavoratore attento e preciso, lavorava presso l'area della Meccanica 
di Frosinone… Possa la serenità del suo trapasso essere da esempio nel 
dolore e nella perdita.  
La sua famiglia voglia gradire le nostre più sentite condoglianze.
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SEGRETERIA:
Dal lunedì al venerdì dalle 9,15 alle 11,45 - Tel/fax 0331.229331 – email gla-segreteria@agustawestland.com
SEDE ESTERNA:
(Villa Agusta) Martedì e mercoledì dalle 14,00 alle 18,00
C/C POSTALE:
N. 11498219 Intestato a Gruppo Lavoratori Anziani D’Azienda Agusta
Via G. Agusta Cascina Costa 516 - 21017 Samarate (VA)

Tutte le nostre convenzioni (aperte a tutti i dipendenti) sono consultabili sulla Intranet Aziendale
Servizi e risorse --> Associazioni e tempo libero --> Gruppo Lavoratori Agusta Seniores

o su internet all’indirizzo
http://www.glaagusta.org
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